



#GABINETE DE SEGURIDAD

# CAPTURA MEXICO A JEFE DEL TREN DE ARAGUA

OMAR GARCÍA HARFUCH DIFUNDE DETENCIÓN DE NELSON ARTURO ECHEZURIA, OPERADOR DEL CÁRTEL VENEZOLANO. TAMBIÉN ATRAPAN, EN CHALCO, A 2 GENERADORES DE VIOLENCIA

**POR ALMAQUIO GARCÍA / P4**



## GOLPE AL CRIMEN

**1**

• El Tren de Aragua surgió del Cártel de Tocorón, fundado por Héctor Rutherford Guerrero, alias Niño Guerrero.

**2**

• El gobierno de Estados Unidos ofrece 12 millones de dólares de recompensa por el líder de este grupo delictivo.

**3**

• Los detenidos y lo asegurado fueron puestos a disposición del Ministerio Público, que determinará su situación legal.



#ANUNCIAGARCIAHARFUCH

# CAE LÍDER DEL TREN DE ARAGUA

NELSON ARTURO Y DOS CÓMPlices FUERON DETENIDOS  
POR EL GABINETE DE SEGURIDAD FEDERAL. SON  
SEÑALADOS POR FEMINICIDIO Y TRATA DE PERSONAS

POR ALMAQUIO GARCÍA

E

l Gabinete de Seguridad, encabezado por Omar García Harfuch, detuvo en la CDMX a

Nelson Arturo Echezuría, *El Nelson*, presunto líder en el país del cártel venezolano *Tren de Aragua*.

Las autoridades federales dieron seguimiento al capo en diversos estados y alcaldías de la capital del país.

Al realizar recorridos de seguridad, y al ver que no ponían en peligro a la ciudadanía, los agentes detu-

7

• AÑOS  
COMO OR-  
GANIZACIÓN  
TRANSNA-  
CIONAL

vieron a Nelson Arturo, en Iztapalapa, quien estaba acompañado de otras dos personas: Lucas Alberto Blélmay y Marcos Gabriel Ortega, ambos venezolanos. En el desarrollo de diferentes líneas de investigación, se identificó a *El Nelson* como el principal operador en México del grupo delictivo transnacional.

Al hombre, de 29 años, se le relaciona como autor intelectual y material de diversos feminicidios. Tenía orden de aprehensión vigente por delitos contra la salud y asociación delictuosa y vinculación en trata de personas, ho-

IN  
FRAGANTI

2

CATEOS SE REALIZA-  
RON EN LA COLONIA  
FRANCISCO VILLA.

92

DOSIS DE MA-  
RIHUANA  
TENÍAN.

micidio, secuestro y extorsión.

Sus colaboradores, de 36 y 37 años, cuentan también con orden de aprehensión por trata de personas y delincuencia organizada, y se les relaciona con la venta de narcóticos, homicidio, secuestro y extorsión con operación en Puebla, Morelos, Estado de México y diversas alcaldías de la CDMX.

El embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, se congratuló por la captura: "¡Felicidades! Saludos a su equipo. Esto es bueno para la gente Mexicana".

Según la página InSight Crime, fue entre 2018 y 2023, cuando el *Tren de Aragua* construyó una red transnacional. En febrero el presidente de EU, Donald Trump, declaró a varios grupos criminales como "organizaciones terroristas extranjeras", entre ellas el *Tren de Aragua*. En marzo, la Casa Blanca invocó la Ley de Enemigos Extranjeros de 1798, alegando que el grupo criminal ha invadido a Estados Unidos bajo la dirección de Nicolás Maduro. ●